

# *Sectores sociales bolivianos proponen nuevo referendo para postular a Evo Morales y Alvaro García Linera*

---



La Paz, 25 may (RHC) El reclamo de diversos sectores sociales por la celebración de un nuevo referendo toma fuerza hoy en Bolivia, luego de revelarse la conspiración de la derecha en la pasada consulta para empañar la imagen del presidente Evo Morales.

El 21 de febrero pasado los ciudadanos fueron convocados a las urnas para pronunciarse sobre una reforma constitucional que permitiera la postulación a un próximo período al presidente Morales y el vicepresidente, Álvaro García Linera.

Sin embargo, días antes de la convocatoria el periodista y agente encubierto de Estados Unidos, Carlos Valverde, acusó al primer mandatario de supuesto tráfico de influencias a favor de su antigua pareja Gabriela Zapata, exgerente comercial de la empresa china CAMC, con quien supuestamente el presidente tenía un hijo.

Luego de varios meses de asedio mediático, las investigaciones demostraron que todo fue montado en base a una mentira y que el escándalo privó a la población de un debate político serio previo a la consulta, donde la opción del No se impuso por un estrecho margen a quienes abogaban por la repostulación.

"En el referendo sólo ganó la mentira, la guerra sucia mediática", denunció la presidenta de la Asamblea Legislativa Departamental de Cochabamba, Leonilda Zurita.

Según Zurita, es posible la activación de la Iniciativa Legislativa Ciudadana para modificar la Constitución y garantizar la reelección presidencial.

La Federación de Mujeres Campesinas Bartolina Sisa de Cochabamba comenzó a recolectar firmas para alcanzar el 20 por ciento del padrón electoral y lograr una consulta por iniciativa ciudadana, como lo establece el párrafo II del artículo 411 de la Constitución.

Vamos a recoger firmas en todos los departamentos, aseguró la dirigente de esa organización Natividad Sánchez.

También las agrupaciones de productores de la hoja de coca plantearon la disposición de iniciar una campaña para pedir la convocatoria a un segundo referendo constitucional.

Desde las filas del Movimiento al Socialismo (MAS), que llevó a Evo Morales al poder, diversos políticos se manifestaron a favor de una nueva consulta.

"Es la sugerencia de las organizaciones sociales porque en el anterior referendo se ha dañado la imagen de nuestro presidente con una mentira", dijo la vicepresidenta del MAS, Concepción Ortiz.

Para el diputado David Ramos, el resultado del 21 de febrero fue un robo al pueblo y por ello la sociedad civil y las organizaciones sociales piensan que debe haber un resarcimiento político.

Mientras, el también legislador Javier Zabaleta sugirió repetir en 2017 el referendo para modificar el artículo 168 de la Constitución Política del Estado.

Interrogado sobre el tema, el jefe de bancada del MAS, Pedro Montes, advirtió que una decisión al respecto pasa por la convocatoria de una reunión ampliada o un congreso del MAS.

En medio del debate político sobre el tema, el presidente Morales declaró esta semana en el departamento de Chuquisaca que "viene el segundo tiempo" y añadió que ahí "veremos quién es quién".

Evo aprovechó para agradecer el voto rural a favor de la reelección en el referendo del 21 de febrero.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/94540-sectores-sociales-bolivianos-proponen-nuevo-referendo-para-postular-a-evo-morales-y-alvaro-garcia-linera>



# **Radio Habana Cuba**